



## **VISI, MISI, TUJUAN DAN SASARAN**

### **5.1 Visi**

Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD) Kabupaten Belu merupakan bagian tak terpisahkan dari Rencana Jangka Panjang Daerah (RPJPD), yang wajib memedomani dokumen perencanaan pembangunan di atasnya yaitu Rencana Pembangunan Jangka Panjang Nasional dan Rencana Pembangunan Jangka Menengah Nasional, serta Rencana Pembangunan Jangka Panjang Daerah dan Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah Provinsi Nusa Tenggara Timur.

Periode kepemimpinan Pemerintah Kabupaten Belu 2021–2026 telah memasuki periode ke-4 RPJPD Kabupaten Belu 2005–2025, sehingga visi pembangunan yang akan dicapai juga diarahkan untuk mewujudkan Visi Pembangunan Jangka Panjang Kabupaten Belu 2005–2025 yaitu “Belu sebagai Kabupaten Perbatasan yang Maju, Mandiri, Adil dan Sejahtera 2025” dalam rangka mewujudkan tujuan nasional yakni masyarakat yang adil dan makmur material dan spiritual.

Untuk itu, dalam periode kepemimpinan 2021–2026, Pemerintah Kabupaten Belu mempunyai visi pembangunan untuk mewujudkan kondisi masa depan yang diimpikan yaitu **“MASYARAKAT BELU YANG SEHAT, BERKARAKTER DAN KOMPETITIF”**. Visi ini dibangun sebagai perwujudan dari pemahaman bahwa seyogyanya proses perencanaan, pelaksanaan dan penyelenggaraan pemerintahan adalah sebesar-besarnya untuk kepentingan dan kemanfaatan seluruh masyarakat Kabupaten Belu. Adapun gambaran impian kondisi ideal yang ingin diwujudkan mencakup:



## 1. Masyarakat Belu yang SEHAT

Masyarakat Belu yang sehat fisik dan mental, yang terbebas dari sakit/penyakit, yang mampu mendatangkan kebaikan bagi diri sendiri, sesama maupun lingkungan di mana ia berada, memiliki pikiran yang baik dan normal, serta dapat dipercaya dalam mengelola hidup dan penghidupannya. Menjalani pola hidup sehat di tengah pandemi COVID-19 merupakan hal sangat penting saat ini dan ke depan, yang mana bukan saja demi kesehatan tapi juga kelangsungan hidup secara keseluruhan. Kesehatan adalah keadaan kesejahteraan fisik, mental dan sosial yang lengkap dan bukan hanya tidak adanya penyakit atau kelemahan. Bahwa sehat menurut World Health Organization (WHO) mengandung pengertian kondisi kesehatan ideal, baik dari segi biologis, psikologis, dan sosial. Hal ini juga tentunya akan membuat seseorang dapat melakukan aktivitas secara maksimal dan optimal.

## 2. Masyarakat Belu yang ber-KARAKTER

Masyarakat Belu yang memiliki sifat-sifat kejiwaan, akhlak atau budi pekerti, tabiat dan watak yang baik, yang mampu diimplementasikan dalam tindakan atau perilaku yang bermanfaat bagi diri sendiri, sesama maupun lingkungan di mana ia hidup. Dalam menghadapi persaingan kehidupan yang kian berat dan ketat, dibutuhkan masyarakat Belu yang percaya diri, berpikiran positif, kreatif, inovatif dan berdedikasi tinggi. Karakter adalah realisasi perkembangan positif sebagai individu (intelektual, emosional, sosial, etika, dan perilaku). Individu yang berkarakter baik atau unggul adalah seseorang yang berusaha melakukan hal-hal yang terbaik terhadap Tuhan Yang Maha Esa, dirinya, sesama, lingkungan, bangsa dan negara, serta dunia internasional pada umumnya dengan



mengoptimalkan potensi (Pengetahuan) dirinya dan disertai dengan kesadaran, emosi dan motivasinya (perasaannya).

Karakter mulia berarti individu memiliki pengetahuan tentang potensi dirinya, yang ditandai dengan nilai-nilai reflektif, percaya diri, rasional, logis, kritis, analitis, kreatif dan inovatif, mandiri, hidup sehat, bertanggung jawab, cinta ilmu, sabar, berhati-hati, rela berkorban, pemberani, dapat dipercaya, jujur, menepati janji, adil, rendah hati, malu berbuat salah, pemaaf, berhati lembut, setia, bekerja keras, tekun, ulet/gigih, teliti, berinisiatif, berpikir positif, disiplin, antisipatif, visioner, bersahaja, bersemangat, dinamis, hemat/efisien, menghargai waktu, pengabdian/dedikatif, pengendalian diri, produktif, ramah, cinta keindahan, tabah, terbuka, tertib. Tujuan pembentukan karakter pada dasarnya ialah mendorong lahirnya generasi penerus Belu yang bertumbuh dan berkembang dengan kapasitas komitmennya untuk melakukan berbagai hal yang terbaik dan melakukan segalanya dengan benar serta memiliki tujuan hidup.

### **3. Masyarakat Belu yang KOMPETITIF**

Masyarakat Belu yang mampu bersaing atau berkompetisi secara sehat dan adil dalam membangun hidup dan penghidupannya, sehingga mampu bertahan atau bahkan dapat keluar sebagai pemenang terhadap tantangan kehidupan yang ada. Kompetitif merupakan keunggulan yang dimiliki oleh masyarakat untuk merumuskan strategi dan mengaplikasikannya pada suatu posisi yang tepat dengan menggunakan kemampuan karakteristik dan sumber daya yang dimiliki untuk memperoleh keuntungan yang sebesar-besarnya.



Sebagai bagian dari Negara Kesatuan Republik Indonesia, maka Visi Pembangunan Kabupaten Belu 2021-2026 wajib memedomani Visi Pembangunan Pemerintah Provinsi Nusa Tenggara Timur yang dituangkan dalam Peraturan Daerah Provinsi NTT Nomor 1 Tahun 2021 tentang Perubahan Atas Peraturan Daerah Provinsi NTT Nomor 4 Tahun 2019 tentang Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD) Provinsi Nusa Tenggara Timur Tahun 2018-2023 dan Visi Pembangunan Nasional yang dituangkan di dalam Peraturan Presiden Nomor 18 Tahun 2020 tentang Rencana Pembangunan Jangka Menengah Nasional (RPJMN) Tahun 2020-2024. Gambaran keterkaitan antar visi pembangunan dapat dilihat pada Gambar 5.1 di bawah ini:

**Gambar 5.1.**  
**Keterkaitan antar Visi Pembangunan**



## 5.2 Misi

Untuk mewujudkan visi pembangunan tersebut di atas, maka dibutuhkan komitmen yang kuat dan pedoman untuk melaksanakan agenda-agenda pembangunan melalui penetapan



misi pembangunan yang mampu memperjelas gambaran visi yang akan dicapai dan menguraikan upaya-upaya apa yang harus dilakukan. Misi disusun untuk memperjelas jalan atau langkah yang akan dilakukan dalam rangka mewujudkan visi. Rumusan misi merujuk pada Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 86 Tahun 2017 harus memenuhi kriteria sebagai berikut:

1. Menunjukkan dengan jelas upaya-upaya yang akan dilakukan oleh Pemerintah Daerah dalam rangka mewujudkan visi daerah;
2. Disusun dengan memperhatikan faktor-faktor lingkungan strategis eksternal dan internal daerah; dan
3. Disusun dengan menggunakan bahasa yang ringkas, sederhana, dan mudah diingat.

Untuk mewujudkan visi tersebut di atas, maka misi yang akan menjadi pemandu tugas bersama antara Pemerintah dan seluruh komponen masyarakat adalah sebagai berikut:

### **1) Meningkatkan Pembangunan Bidang Kesehatan dan Pendidikan**

Untuk mencapai pembangunan bidang kesehatan dan pendidikan, maka salah satu hal yang harus diupayakan adalah meningkatkan derajat kesehatan masyarakat dan meningkatkan kualitas pendidikan masyarakat. Kondisi masyarakat dengan derajat kesehatan yang tinggi antara lain dapat dilihat dari rendahnya angka kesakitan, menurunnya kasus penyakit menular, rendahnya kematian Ibu, Bayi dan Balita, meningkatnya angka usia harapan hidup, dan juga meningkatnya kebiasaan perilaku hidup bersih dan sehat, dan kualitas pendidikan masyarakat seperti meningkatnya rata-rata lama sekolah, meningkatnya harapan lama sekolah dan meningkatnya akses pendidikan, tenaga pendidik



Saat ini hampir di semua tatanan masyarakat sedang dihadapkan pada isu perubahan yang dinamikanya semakin tinggi sebagai akibat dari pengaruh kemajuan teknologi informasi. Oleh karena itu, pemerintah Kabupaten Belu bersama dengan masyarakat perlu membangun sumber daya manusia yang berkualitas, memiliki kompetensi dan produktivitas yang tinggi, menguasai kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi yang ditopang oleh institusi-institusi pendidikan baik formal, informal maupun non formal, lembaga keagamaan baik lembaga pemerintah ataupun organisasi kemasyarakatan, serta pelatihan keterampilan baik yang diselenggarakan oleh pemerintah maupun yang diselenggarakan oleh lembaga-lembaga swasta.

## **2) Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Berbasis Pertanian, Pariwisata dan Ekonomi Kreatif**

Misi ini dimaksudkan untuk pengembangan ekonomi masyarakat berbasis pertanian, pariwisata dan ekonomi kreatif. Sejalan dengan hal tersebut, aktivitas perekonomian yang masuk sektor-sektor ekonomi kreatif juga memberikan kontribusi terbesar bagi pertumbuhan ekonomi Kabupaten Belu. Oleh karena itu, misi ini meletakkan konsep fondasinya pada potensi lokal dalam menumbuhkan ekonomi kreatif Kabupaten Belu. Dalam kondisi ideal, diharapkan akan mampu menumbuhkan tingkat perekonomian masyarakat yang dapat dilihat dari PDRB per kapitanya.

## **3) Mewujudkan Pembangunan Infrastruktur Wilayah dan Kawasan Perbatasan yang Berbasis Tata Ruang dan Lingkungan Hidup**

Misi ini dimaksudkan untuk mengelola pembangunan infrastruktur di Kabupaten Belu sebagai wilayah dan kawasan perbatasan dalam rangka penguatan sistem ekonomi kerakyatan maupun untuk meningkatkan kenyamanan masyarakat dengan memperhatikan tata ruang dan kelestarian lingkungan hidup



secara arif dan bijaksana. Konektivitas misi ini dapat mengakselerasi isu strategis pembangunan daerah yaitu peningkatan infrastruktur wilayah serta pembangunan kawasan perbatasan.

#### **4) Reformasi Birokrasi Berbasis Teknologi Informasi**

Misi ini diarahkan untuk meningkatkan tata kelola pemerintahan yang efektif dan efisien, sehingga akan berdampak pada peningkatan indeks reformasi birokrasi yang kemudian dapat diandalkan secara prima dalam memberikan pelayanan kepada masyarakat. Kondisi ini akan dapat dilihat dari optimalnya implementasi Sistem Pemerintahan Berbasis Elektronik (SPBE)/Teknologi Informasi, meningkatnya kualitas pelayanan publik, meningkatnya kualitas manajemen ASN, meningkatnya akuntabilitas kinerja pemerintahan, meningkatnya akuntabilitas keuangan, dan meningkatnya penerapan zona integritas pada organisasi-organisasi perangkat daerah.

#### **5) Meningkatkan Peran Serta Masyarakat Dalam Pembangunan Daerah Berlandaskan Budaya Lokal**

Misi ini dimaksudkan untuk meningkatkan kesadaran dan partisipasi masyarakat terhadap program-program pembangunan berlandaskan nilai budaya/kearifan lokal. Pemerintah adalah alat negara untuk menyelenggarakan urusan pemerintahan, pembangunan dan pembinaan kemasyarakatan untuk mewujudkan tujuan yang sudah ditetapkan. Pimpinan Daerah merupakan faktor penting untuk menentukan kemajuan daerah yang menjadi tanggung jawabnya, namun peran serta masyarakat juga merupakan faktor kunci yang menentukan kemajuan daerah yang diimpikan. Tanpa dukungan masyarakat bagi pemerintah, maka semua tujuan dan sasaran pembangunan tidak akan tercapai. Untuk itu kepemimpinan dan juga peran serta masyarakat harus seiring dan sejalan agar terciptanya suasana



yang kondusif dan harmoni, sehingga tujuan dan cita-cita untuk mewujudkan perubahan di daerah bisa terwujud.

### 5.2.1 Keselarasan Visi Misi RPJMD dengan Visi Misi RPJPD

Visi dan Misi RPJMD Kabupaten Belu Tahun 2021–2026 haruslah dapat mendorong pencapaian Visi dan Misi RPJPD Kabupaten Belu Tahun 2005–2025. Tabel di bawah ini menggambarkan hubungan logis antara Visi dan Misi RPJMD Kabupaten Belu Tahun 2021–2026 dengan Visi dan Misi RPJPD Kabupaten Belu Tahun 2005–2025.

**Tabel 5.1**  
**Keselarasn Visi dan Misi RPJMD Kabupaten Belu Tahun 2021–2026 dengan Visi dan Misi RPJPD Kabupaten Belu Tahun 2005–2025**

<b>Visi RPJMD 2021 – 2026</b>		<b>Visi RPJPD 2005 – 2025</b>
Masyarakat Belu yang Sehat, Berkarakter dan Kompetitif.	<b>Selaras dengan</b>	Belu sebagai Kabupaten Perbatasan yang Maju, Mandiri, Adil dan Sejahtera 2025.
<b>Misi RPJMD 2021 – 2026</b>		<b>Misi RPJPD 2005 – 2025</b>
Misi 1: Meningkatkan pembangunan di bidang kesehatan dan pendidikan.		Misi 1: Mewujudkan masyarakat Belu yang berakhlak mulia, bermoral, beretika dan berbudaya berdasarkan falsafah Pancasila. Misi 2: Mewujudkan masyarakat Belu yang berkualitas hidup dan berdaya saing. Misi 4: Mewujudkan masyarakat Belu yang demokratis berlandaskan hukum.





Misi 2: Meningkatkan ekonomi masyarakat berbasis pertanian, pariwisata dan ekonomi kreatif.		Misi 2: Mewujudkan masyarakat Belu yang berkualitas hidup dan berdaya saing. Misi 3: Mewujudkan perekonomian daerah yang kokoh.
<b>Misi RPJMD 2021 – 2026</b>		<b>Misi RPJPD 2005 – 2025</b>
Misi 3: Mewujudkan pembangunan infrastruktur wilayah dan kawasan perbatasan yang berbasis tata ruang dan lingkungan hidup.		Misi 3: Mewujudkan perekonomian daerah yang kokoh. Misi 6: Mewujudkan Kabupaten Belu sebagai wilayah berkeseimbangan lingkungan yang berwawasan tata ruang. Misi 7: Mewujudkan wilayah Kabupaten Belu sebagai wilayah perbatasan yang aman, nyaman, produktif dan berkembang yang didukung infrastruktur wilayah yang memadai.
Misi 4: Mewujudkan reformasi birokrasi berbasis teknologi informasi.		Misi 4: Mewujudkan masyarakat Belu yang demokratis berlandaskan hukum. Misi 5: Mewujudkan aparatur pemerintah yang bersih dan



		berwibawa.
Misi 5: Meningkatkan peran serta masyarakat dalam pembangunan daerah berlandaskan budaya lokal.		Misi 4: Mewujudkan masyarakat Belu yang demokratis berlandaskan hukum. Misi 7: Mewujudkan wilayah Kabupaten Belu sebagai wilayah perbatasan yang aman, nyaman, produktif dan berkembang yang didukung infrastruktur wilayah yang memadai.

### 5.2.2 Keselarasan Visi Misi RPJMD dengan Visi Misi RPJPN 2005 – 2025 dan RPJMN 2020 – 2024

Keselarasn Visi dan Misi RPJMD Kabupaten Belu Tahun 2021–2026 dengan Visi dan Misi RPJPN Tahun 2005–2025, Visi dan Misi RPJMN Tahun 2020–2024, serta Visi dan Misi RPJMD Provinsi NTT 2018–2023 tergambar dalam Tabel 5.2. berikut:

**Tabel 5.2**  
**Keselarasn Visi dan Misi RPJMD Kabupaten Belu Tahun 2021–2026 dengan Visi dan Misi RPJPN 2005–2025, Visi dan Misi RPJMN 2020–2024 serta Visi dan Misi RPJMD Provinsi NTT 2018–2023**

<b>Visi RPJMD 2021 – 2025</b> Masyarakat Belu yang Sehat, Berkarakter dan Kompetitif.	<b>Selaras dengan</b>	<b>Visi RPJPN 2005 – 2025</b>
		Indonesia yang Mandiri, Maju, Adil dan Makmur.
		<b>Visi RPJMN 2020- 2024</b>
		Terwujudnya Indonesia Maju yang Berdaulat, Mandiri dan Berkepribadian Berlandaskan Gotong Royong.



		<b>Visi RPJMD Prov NTT 2018- 2023</b>
		NTT Bangkit Mewujudkan Masyarakat Sejahtera Dalam Bingkai Negara Kesatuan Republik Indonesia.
<b>Misi RPJMD</b>	<b>Misi RPJMN</b>	<b>Misi RPJMD Prov NTT</b>
Misi 1: Meningkatkan pembangunan di bidang kesehatan dan pendidikan.	Misi 1: Peningkatan kualitas manusia Indonesia. Misi 5: Kemajuan budaya yang mencerminkan kepribadian bangsa. Misi 7: Perlindungan bagi segenap bangsa dan memberikan rasa aman pada seluruh warga.	Misi 1: Mewujudkan masyarakat sejahtera, mandiri dan adil. Misi 4: Meningkatkan kualitas sumber daya manusia.
Misi 2: Meningkatkan ekonomi masyarakat berbasis pertanian, pariwisata dan ekonomi kreatif.	Misi 2: Struktur ekonomi yang produktif, mandiri dan berdaya saing. Misi 3: Pembangunan yang merata dan	Misi 1: Mewujudkan masyarakat sejahtera, mandiri dan adil. Misi 2: Membangun NTT sebagai salah satu gerbang dan pusat pengembangan



	<p>berkeadilan.</p> <p>Misi 7: Perlindungan bagi segenap bangsa dan memberikan rasa aman pada seluruh warga.</p>	<p>pariwisata nasional (<i>Ring of Beauty</i>).</p>
<p>Misi 3: Mewujudkan pembangunan infrastruktur wilayah dan kawasan perbatasan yang berbasis tata ruang dan lingkungan hidup.</p>	<p>Misi 3: Pembangunan yang merata dan berkeadilan.</p> <p>Misi 4: Mencapai lingkungan hidup yang berkelanjutan.</p> <p>Misi 7: Perlindungan bagi segenap bangsa dan memberikan rasa aman pada seluruh warga.</p>	<p>Misi 1: Mewujudkan masyarakat sejahtera, mandiri dan adil.</p> <p>Misi 2: Membangun NTT sebagai salah satu gerbang dan pusat pengembangan pariwisata nasional (<i>Ring of Beauty</i>).</p> <p>Misi 3: Meningkatkan ketersediaan dan kualitas infrastruktur untuk mempercepat pembangunan.</p>
<p>Misi 4: Mewujudkan reformasi birokrasi berbasis teknologi informasi.</p>	<p>Misi 6: Penegakan sistem hukum yang bebas korupsi, bermartabat, dan terpercaya.</p>	<p>Misi 5: Mewujudkan reformasi birokrasi pemerintahan untuk meningkatkan kualitas pelayanan publik.</p>



	<p>Misi 8: Pengelolaan Pemerintahan yang bersih, efektif dan terpercaya</p> <p>Misi 9: Sinergi pemerintah daerah dalam kerangka Negara kesatuan.</p>	
<p>Misi 5: Meningkatkan peran serta masyarakat dalam pembangunan daerah berlandaskan budaya lokal.</p>	<p>Misi 5: Kemajuan budaya yang mencerminkan kepribadian bangsa.</p> <p>Misi 7: Perlindungan bagi segenap bangsa dan memberikan rasa aman pada seluruh warga.</p> <p>Misi 9: Sinergi pemerintah daerah dalam kerangka Negara kesatuan.</p>	<p>Misi 1: Mewujudkan masyarakat sejahtera, mandiri dan adil.</p>



### 5.2.3 Keselarasan Misi RPJMD dengan SDGs

Penerapatan 17 tujuan SDGs sesuai Peraturan Presiden Nomor 59 Tahun 2017 dalam sasaran nasional Rencana Pembangunan Jangka Menengah Nasional (RPJMN) Tahun 2020 – 2024 juga perlu menjadi rujukan dalam pelaksanaan RPJMD Kabupaten Belu Tahun 2021–2026 sebagaimana tergambar pada Tabel 5.3. berikut.

**Tabel 5.3**  
**Keselaran Visi dan Misi RPJMD Kabupaten Belu Tahun 2021–2026 dengan Tujuan SDGs 2015–2030**

Misi RPJMD	Tujuan SDGs 2015 - 2030
<b>Misi 1:</b> <b>Meningkatkan pembangunan di bidang kesehatan dan pendidikan.</b>	<b>Kehidupan Sehat dan Sejahtera:</b> Menjamin kehidupan yang sehat dan meningkatkan kesejahteraan seluruh penduduk semua usia. <b>Pendidikan Berkualitas:</b> Menjamin kualitas pendidikan yang inklusif dan merata serta meningkatkan kesempatan belajar sepanjang hayat untuk semua. <b>Kesetaraan Gender:</b> Mencapai kesetaraan gender dan memberdayakan kaum perempuan.
<b>Misi 2:</b> <b>Meningkatkan ekonomi masyarakat berbasis pertanian, pariwisata dan ekonomi kreatif.</b>	<b>Tanpa Kemiskinan:</b> Mengakhiri kemiskinan dalam segala bentuk di mana pun. <b>Tanpa Kelaparan:</b> Menghilangkan kelaparan, mencapai ketahanan pangan dan gizi yang baik, serta meningkatkan pertanian berkelanjutan.



<b>Misi RPJMD</b>	<b>Tujuan SDGs 2015 - 2030</b>
	<p><b>Pekerjaan Layak dan Pertumbuhan Ekonomi:</b> Meningkatkan pertumbuhan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan, kesempatan kerja yang produktif dan menyeluruh, serta pekerjaan yang layak untuk semua.</p> <p><b>Konsumsi dan Produksi yang Bertanggungjawab:</b> Menjamin pola produksi dan konsumsi yang berkelanjutan.</p> <p><b>Ekosistem Daratan:</b> Melindungi, merestorasi, dan meningkatkan pemanfaatan berkelanjutan ekosistem daratan, mengelola hutan secara lestari, menghentikan penggurunan, memulihkan degradasi lahan, serta menghentikan kehilangan keanekaragaman hayati.</p>
<p><b>Misi 3:</b> <b>Mewujudkan pembangunan infrastruktur wilayah dan kawasan perbatasan yang berbasis tata ruang dan lingkungan hidup.</b></p>	<p><b>Tanpa Kemiskinan:</b> Mengakhiri Kemiskinan dalam segala bentuk di mana pun.</p> <p><b>Tanpa Kelaparan:</b> Menghilangkan kelaparan, mencapai ketahanan pangan dan gizi yang baik, serta meningkatkan pertanian berkelanjutan.</p> <p><b>Kehidupan Sehat dan Sejahtera:</b></p>



Misi RPJMD	Tujuan SDGs 2015 - 2030
	<p>Menjamin kehidupan yang sehat dan meningkatkan kesejahteraan seluruh penduduk semua usia.</p> <p><b>Air Bersih dan Sanitasi Layak:</b> Menjamin ketersediaan serta pengelolaan air bersih dan sanitasi yang berkelanjutan untuk semua.</p> <p><b>Energi Bersih dan Terjangkau:</b> Menjamin akses energi yang terjangkau, andal, berkelanjutan dan modern untuk semua.</p> <p><b>Industri, Inovasi dan Infrastruktur:</b> Membangun infrastruktur yang tangguh, meningkatkan industri inklusif dan berkelanjutan, serta mendorong inovasi.</p> <p><b>Berkurangnya Kesenjangan:</b> Mengurangi kesenjangan intra dan antar negara.</p> <p><b>Kota dan Permukiman yang Berkelanjutan:</b> Menjadikan kota dan permukiman inklusif, aman, tangguh, dan berkelanjutan.</p> <p><b>Penanganan Perubahan Iklim:</b> Mengambil tindakan cepat untuk mengatasi perubahan iklim dan dampaknya.</p> <p><b>Ekosistem Laut:</b></p>





<b>Misi RPJMD</b>	<b>Tujuan SDGs 2015 - 2030</b>
	<p>Melestarikan dan memanfaatkan secara berkelanjutan sumber daya kelautan dan samudera untuk pembangunan berkelanjutan.</p> <p><b>Ekosistem Daratan:</b> Melindungi, merestorasi, dan meningkatkan pemanfaatan berkelanjutan ekosistem daratan, mengelola hutan secara lestari, menghentikan penggurunan, memulihkan degradasi lahan, serta menghentikan kehilangan keanekaragaman hayati.</p>
<p><b>Misi 4:</b> <b>Mewujudkan reformasi birokrasi berbasis teknologi informasi.</b></p>	<p><b>Perdamaian, Keadilan, dan Kelembagaan Yang Tangguh:</b> Menguatkan masyarakat yang inklusif dan damai untuk pembangunan berkelanjutan, menyediakan akses keadilan untuk semua, kelembagaan yang efektif, akuntabel, dan inklusif di semua tingkatan.</p> <p><b>Kemitraan Untuk Mencapai Tujuan:</b> Menguatkan sarana pelaksanaan dan merevitalisasi kemitraan global untuk pembangunan berkelanjutan.</p>
<p><b>Misi 5:</b> <b>Meningkatkan peran serta</b></p>	<p><b>Perdamaian, Keadilan, dan Kelembagaan Yang Tangguh:</b></p>



<b>Misi RPJMD</b>	<b>Tujuan SDGs 2015 - 2030</b>
<b>masyarakat dalam pembangunan daerah berlandaskan budaya lokal.</b>	Menguatkan masyarakat yang inklusif dan damai untuk pembangunan berkelanjutan, menyediakan akses keadilan untuk semua, kelembagaan yang efektif, akuntabel, dan inklusif di semua tingkatan. <b>Kemitraan Untuk Mencapai Tujuan:</b> Menguatkan sarana pelaksanaan dan merevitalisasi kemitraan global untuk pembangunan berkelanjutan.

### 5.3 Tujuan dan Sasaran

Tujuan dan sasaran merupakan arahan bagi pelaksanaan setiap urusan pemerintahan daerah dalam mendukung pelaksanaan misi. Tujuan merupakan dampak (*impact*) keberhasilan pembangunan daerah yang diperoleh dari pencapaian berbagai Program Perangkat Daerah terkait. Selaras dengan penggunaan paradigma penganggaran berbasis kinerja, maka perencanaan pembangunan daerah pun menggunakan prinsip yang sama. Pengembangan rencana pembangunan daerah lebih ditekankan pada target kinerja, baik pada keluaran, hasil, dampak dari suatu program dan kegiatan.

Perumusan tujuan dari visi dan misi Bupati dan Wakil Bupati terpilih juga menjadi landasan perumusan visi, misi, tujuan dan sasaran Renstra Perangkat Daerah untuk periode 5 (lima) tahun. Tujuan adalah pernyataan-pernyataan tentang hal-hal yang perlu dilakukan untuk mencapai visi, melaksanakan misi



dengan menjawab isu strategis daerah dan permasalahan pembangunan daerah.

Sasaran adalah rumusan kondisi yang menggambarkan tercapainya tujuan berupa hasil pembangunan daerah yang diperoleh dari pencapaian hasil (*outcome*) program perangkat daerah, yang diformulasikan secara terukur, spesifik, mudah dicapai dan rasional. Sasaran pembangunan disusun untuk mencapai tujuan strategis masing-masing misi, yang menunjukkan kinerja pembangunan daerah secara keseluruhan dan selanjutnya menjadi dasar penetapan program dan kegiatan prioritas pembangunan. Selain itu, sasaran pembangunan jangka menengah harus dapat menjawab sasaran pokok pembangunan jangka panjang daerah 2005–2025. Adapun uraian tujuan dan sasaran pada masing-masing misi sebagaimana pada Tabel 5.4.



**Tabel 5.4**

**Keterkaitan Visi, Misi dan Tujuan**

**Visi : “MASYARAKAT BELU YANG SEHAT, BERKARAKTER DAN KOMPETITIF”**

No	Misi	Tujuan	Indikator tujuan	Satuan	Kondisi Awal	Tahun					Kondisi Akhir
						2021	2022	2023	2024	2025	
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
1	<b>Meningkatkan Pembangunan di Bidang Kesehatan dan Pendidikan.</b>	Meningkatkan kualitas dan daya saing sumber daya manusia.	Indeks Pembangunan Manusia (IPM)	indeks	62,68	63,23	63,67	64,08	64,46	64,51	64,51
			Persentase Stunting	persen	21,2	21	20	19	18	17	17
			Persentase Penduduk Miskin	persen	15,37	15,28	15,07	14,94	14,79	14,70	14,70
2	<b>Meningkatkan Ekonomi Masyarakat berbasis Pertanian, Pariwisata dan Industri/ Ekonomi Kreatif.</b>	Meningkatkan kemandirian ekonomi daerah dan kesejahteraan masyarakat.	Pertumbuhan Ekonomi	persen	0,4	1,25	2,45	3,65	4,85	5,10	5,10
			TPT	persen	7,42	6	5	4	3	2	2
			Inflasi	angka	1,14	1,08	1,03	0,98	0,93	0,88	0,88
			Indeks GINI	indeks	0,32	0,342	0,324	0,324	0,321	0,322	0,322



No	Misi	Tujuan	Indikator tujuan	Satuan	Kondisi Awal	Tahun					Kondisi Akhir
						2021	2022	2023	2024	2025	
3	<b>Mewujudkan pembangunan infrastruktur wilayah dan kawasan perbatasan yang berbasis tata ruang dan lingkungan hidup.</b>	Mewujudkan/Meningkatkan fungsional dan kualitas infrastruktur wilayah dan kawasan perbatasan yang mendukung produktifitas daerah berbasis tata ruang dan kelestarian lingkungan.	Rumah Tangga dengan akses terhadap air minum layak	persen	30,20	31,96	33,72	35,48	37,24	39,01	39,01
			Indeks Kualitas Lingkungan	indeks	71,40	71,81	72,22	72,88	73,33	73,80	73,80
4	<b>Mewujudkan Reformasi Birokrasi berbasis Teknologi Informasi</b>	Mewujudkan <i>good governance</i> .	Indeks Reformasi Birokrasi (IRB)	indeks	48,83	50	56	58	60	62	62
			Indeks Kepuasan Masyarakat (IKM)	indeks	88,64	88,73	88,82	88,91	89,00	89,09	89,09
			Persentase PAD terhadap Total Pendapatan	persen	9,11	9,11	9,57	10,04	10,55	11,07	11,07



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Indikator tujuan	Satuan	Kondisi Awal	Tahun					Kondisi Akhir
					2021	2022	2023	2024	2025	2026	
5	<b>Meningkatkan Peran serta Masyarakat dalam Pembangunan Daerah berlandaskan Budaya Lokal</b>	Meningkatkan peran serta masyarakat dalam pembangunan desa.	Persentase Desa Berkembang	persen	56,52	63,76	66,66	69,56	72,46	78,26	78,26



**Tabel 5.5**  
**Keterkaitan Visi, Misi, Tujuan dan Sasaran**  
**Visi : “MASYARAKAT BELU YANG SEHAT, BERKARAKTER DAN KOMPETITIF”**

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun					Kondisi Akhir
						disi Awal	2021	2022	2023	2024	2025	
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13
1	Meningkatkan Pembangunan di Bidang Kesehatan dan Pendidikan.	Meningkatkan kualitas dan daya saing sumber daya manusia.	Meningkatnya Kualitas	Angka Harapan Hidup	tahun	64,61	65,00	65,43	65,80	66,15	66,18	66,18
			Sumber Daya Manusia	Rata-rata Lama Sekolah	tahun	7,35	7,37	7,37	7,52	7,61	7,71	7,71
			Berbasis Kesehatan dan Pendidikan	Angka Harapan Sekolah	tahun	12,27	12,36	12,36	12,40	12,44	12,48	12,48
				Pengeluaran Riil per Kapita	Juta Rp	7,479	7,712	7,813	7,877	7,930	8,075	8,075
			Menurunkan Persentase Prevelensi	Menurunnya Persentase Balita Gizi Buruk	persen	12,24	0	0	0	0	0	0



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun					Kondisi Akhir
						disi Awal	2021	2022	2023	2024	2025	
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13
			Stunting	Skor PPH	angka	84,5	84,7	84,9	85,1	85,3	85,5	85,5
			Menurunnya Persentase Penduduk Miskin	Meningkatnya PMKS yang diberdayakan	persen	15,26	15,5	16	16,5	17	17,5	17,5
				Persentase kepesertaan jaminan perlindungan sosial untuk masyarakat miskin dan rentan miskin	persen	75,78	76	76,5	77	77,5	78	78
	<b>Meningkatkan Ekonomi Masyarakat</b>	Meningkatkan kemandirian ekonomi daerah	Meningkatnya perekonomian masyarakat	Kontribusi Sektor Pertanian Terhadap PDRB	Miliar Rp	993,19	1067,86	1115,96	1159,74	1207,49	1212,95	1212,95





Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun					Kond	
						disi	2021	2022	2023	2024	2025	2026	isi
1	2	3	4	5	6	Awal	7	8	9	10	11	12	Akhi
	<b>berbasis Pertanian, Pariwisata dan Industri/ Ekonomi Kreatif.</b>	dan kesejahteraan masyarakat.		Kontribusi Sektor Perdagangan Terhadap PDRB	Miliar Rp	627, 42	680, 63	724, 99	763, 91	803,5 8	807,2 3	807,2 3	
				Kontribusi Sektor Perindustrian Terhadap PDRB	Miliar Rp	32,11	32,65	33,11	33,60	33,15	33,67	33,67	
				Kontribusi Sektor Pariwisata Terhadap PDRB	Miliar Rp	16,52	19,26	19,71	20,06	20,73	21,10	21,10	
				Persentase UMKM Aktif	%	76,03	79,82	83,82	88,04	92,38	97,03	97,03	
				Jumlah Usaha Ekonomi Kreatif	Kelo mpok	90	115	140	165	190	215	215	



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun					Kond	
						disi	2021	2022	2023	2024	2025	2026	isi
1	2	3	4	5	6	Awal	7	8	9	10	11	12	Akhi
													r
			Meningkatnya partisipasi angkatan kerja.	Persentase Tenaga Kerja Yang mendapatkan Pelatihan Berbasis Kompetensi	persen	2,4	3,1	3,9	4,8	5,8	6,8	6,8	
				Jumlah Nilai Investasi Berskala Nasional (PMDN/PMA)	Miliar Rp	469,032	569,032	694,032	844,032	1019,032	1219,032	1219,032	
				Rasio Daya Serap Tenaga Kerja	Rasio	15	15,19	15,37	15,54	15,69	15,83	15,83	
				Total Fertility Rate (Rate)	angka	2,98	2,9	2,83	2,77	2,7	2,61	2,61	
3	Mewujudkan pembangun	Mewujudkan/Meningkatkan	Meningkatnya infrastruktur	Panjang jalan kabupaten dalam	persen	60,6	61,99	63,4	66,23	67,65	69,07	69,07	



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun					Kond	
						disi	2022	2023	2024	2025	2026	isi	
1	2	3	4	5	6	Awal	2021	2022	2023	2024	2025	2026	Akhi
							7	8	9	10	11	12	r
	an infrastruktur wilayah dan kawasan perbatasan yang berbasis tata ruang dan lingkungan hidup.	fungsional dan kualitas infrastruktur wilayah dan kawasan perbatasan yang mendukung produktifitas daerah berbasis tata ruang dan kelestarian lingkungan.	dasar	kondisi baik (>40 km/jam)									
				Rumah Tinggal Bersanitasi Layak	persen	37,89	38,83	39,78	40,72	41,66	42,60	42,60	
				Cakupan Ketersediaan Rumah Layak Huni	persen	68,78	68,96	69,14	69,33	69,51	69,69	69,69	
				Rasio Jaringan Irigasi	angka	16,15	18,53	19,3	20,52	21,94	22,68	22,68	
				Persentase Dokumen Rencana Rinci	persen	0	0	14,29	14,29	28,57	42,86	42,86	
				Persentase Desa Tangguh Bencana	persen	3,7	7,41	11,11	14,81	18,52	22,22	22,22	
				Cakupan pelayanan bencana kebakaran	persen	40	40	60	80	80	100	100	



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun						Kondisi Akhir
						disi Awal	2021	2022	2023	2024	2025	2026	
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	
				kabupaten									
			Meningkatnya indeks kualitas lingkungan hidup	Indeks Kualitas Air	angka	58,67	59,01	59,35	59,69	60,04	60,39	60,39	
				Indeks Kualitas Udara	angka	92,88	92,99	93,10	93,21	93,32	93,43	93,43	
				Indeks Kualitas Tutupan Lahan	angka	53,56	54,60	55,73	57,93	59,20	60,54	60,54	
				Persentase jumlah sampah yang tertangani	persen	17,81	18,23	18,63	19,02	19,4	19,76	19,76	
4	<b>Mewujudkan Reformasi Birokrasi berbasis</b>	Mewujudkan <i>good governance</i> .	Meningkatnya kualitas pelayanan publik	Nilai SAKIP	predikat/angka	CC/51,5	CC/52	CC/54	CC/56	CC/58	B/60	B/60	



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun					Kond
						disi	2021	2022	2023	2024	2025	2026
1	2	3	4	5	6	Awal	8	9	10	11	12	Akhi
	<b>Teknologi Informasi</b>			Opini atas Audit BPK	Opini	WTP	WTP	WTP	WTP	WTP	WTP	WTP
				Maturitas SPIP	angka	2,85	2,9	3	3	3	3	3
				LPPD	angka	2,6	2,65	2,7	2,75	2,8	2,85	2,85
				SPBE	angka	0	1,5	2,2	2,3	2,4	2,5	2,5
				Persentase Penataan Sistem Manajemen SDM ASN	%	35	37,84	46,82	55,14	63,93	72,52	72,52
				Cakupan pengelolaan Gerakan Indonesia Sadar Administrasi Kependudukan pada	%	4,94	7,41	14,81	24,69	37,04	50,62	50,62



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun						Kond
						disi	2021	2022	2023	2024	2025	2026	isi
1	2	3	4	5	6	Awal	7	8	9	10	11	12	Akhi
				Desa/Kelurahan (%)									
				Persentase Produk Hukum yang sesuai dengan mekanisme pembentukan produk hukum	%	25,00	37,50	51,79	67,86	83,93	100	100	100
				Persentase kesesuaian program dalam RKPD dengan RPJMD	persen	100	100	100	100	100	100	100	100
				Persentase capaian kinerja program	persen	100	100	100	100	100	100	100	100
				Indeks Government	Kateg	Sang	Sang	Sang	Sang	Sang	Sang	Sang	Sang



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon	Tahun					Kondisi Akhir
						disi Awal	2021	2022	2023	2024	2025	
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13
				Award (IGA)	ori	at Inovatif	at Inovatif	at Inovatif	at Inovatif	at Inovatif	at Inovatif	at Inovatif
					Skor	60,12	70	75	80	85	90	90
				Persentase pemanfaatan hasil kelitbangan	persen	0	20	38,46	50	63,16	68,18	68,18
5	<b>Meningkatkan Peran serta Masyarakat dalam Pembangunan Daerah berlandaska</b>	Meningkatkan peran serta masyarakat dalam pembangunan daerah.	Meningkatnya Ketahanan Sosial, Ekonomi dan Lingkungan Desa / Kelurahan	Persentase BUMDES yang aktif	persen	56,52	65,22	73,91	82,61	91,30	100	100
				Gender Vocal Point	%	0	20	40	60	80	100	100



Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah (RPJMD)  
Kabupaten Belu Tahun 2021-2026

No	Misi	Tujuan	Sasaran	Indikator Sasaran	Satuan	Kon disi Awal	Tahun					Kond isi Akhi r
						2021	2022	2023	2024	2025	2026	13
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13
	n Budaya Lokal											